
Il a paru intéressant, à l’appro
che d’une élection municipale, de
connaître ceux qui, à travers le
temps et les différents régimes
politiques; ont assumé la charge
de premier magistrat de notre
commune.

1789: SCLAFER DE CHAUNAC
Au début de la Révolution,

Turenne est le chef-lieu : dans le
domaine administratif et finan
cier, d’une subdélégation de
l’élection de Brive, dans le
domaine judiciaire, d’une prévôté
royale, relevant du présidial de
Brive.

Le Maire d’une ville a peu de
pouvoirs, II n’est que le président
d’honneur d’un corps compre
nant des échevins et des conseil
lers.

1790: Gaubert ROCHE
L’Assemblée Constituante a

décrété que le maire, chef du
corps municipal, serait élu pour
deux ans.

Le premier mai de la Révolu
tion, Gaubert ROCHE, est un
homme de loi, dont la notoriété
s’étend loin de Turenne. Origi
naire de Souillac, il est apparenté
à plusieurs familles notables de
Turenne. Il était substitut du pro
cureur du Roi auprès de la pré
vôté.

Son portrait figure dans le
bureau du maire.

1793 : Jean LAGARRIGUE
Proche parent de Gaubert

ROCHE, devenu membre du
Directoire du département de la
Corrèze.

1793: Léon NOIRET

1794: Jean-Baptiste VERDIER
Instituteur, originaire d’Aurillac.
C’est l’époque de la Conven

tion. Turenne débaptisé, est, de
mars 1793 à septembre 1794,
dénommé Montfranc.

1795: GiIles MUZAC, Simon
VEYSSIE, Pierre MOURNAT

La Constitution de l’an III
(1795) supprime les prérogatives
communales. L’administration
est transférée à l’échelon du can
ton. Turenne est alors, et le res
tera jusqu’en 1803, chef-lieu d’un
canton comprenant Ligneyrac,
Noailhac, JugeaIs, EstivaIs et
Nespouls.

Gilles MUZAC, un moment
emprisonné à Turenne comme
suspect, Simon VEYSSIE et
Pierre MOURNAT sont entre l’an
III et l’an VIII (1800), à défaut de
maire, investis successivement
de responsabilités communales.

1800: Martin DESCHAMPS
La Constitution de l’an VIII rend

aux communes leur individualité,
mais elle supprime le principe de
l’élection. Le maire et le Conseil
Municipal sont nommés par le
chef de l’Etat.

Martin DESCHAMPS est le
premier maire nommé.

1804: Jean-Baptiste DE COSNAC
Ancien emprisonné de Turenne

comme frère d’émigré. Sa nomi
nation est, sans doute, conforme
à la politique d’ouverture du Pre
mier Consul Bonaparte vers
l’opposition royaliste.

1812: Gaubert ROCHE
Retour à la mairie du premier

maire de la Révolution, peut-être
lié à une nouvelle orientation poli
tique de l’Empereur.

1815 : Antoine MUZAC
Considéré comme un fidèle de

l’Empire, attaché aux idées de la
Révolution, Gaubert ROCHE est
destitué à la deuxième Restaura
tion, en 1815. Son influence n’en
reste pas moins très importante
au Conseil Municipal, qui n’a pas
été renouvelé et où il compte de
nombreux partisans. Il tient la
dragée haute à son successeur.

Antoine MUZAC, âgé de 73 ans
en 1815, a terminé en 1785,
comme chirurgien-major du Régi
ment de Boulonnais-Infanterie,
une carrière de médecin-militaire
de 27 ans, au cours de laquelle,iI
a fait la campagne de Corse,
ayant abouti, en 1768, à la réu
nion de 111e à la France.

1821 : Jean MOLINIE
Le “grand-âge et la caducité”

d’Antoine MUZAC l’obligent à
céder la place.

Jean MOLINIE est docteur en
médecine. Son père a été, avant
la Révolution, procureur-syndic
de la ville de Turenne.

Avant de faire ses études de
médecine, Jean MOLINIE,
ancien du 1er Bataillon de Volon
taires de la Corrèze, a été sous-
lieutenant à la 7ème Demi-
Brigade d’ Infanterie légère. Par
son mariage, il a renoué avec les
alliances nobiliaires de sa famille.

Son frère aîné, autre Jean, a
recueilli la charge de notaire de
leur père. Son autre père,
Philippe-Raymond est curé de
Turenne. Sa soeur Marthe est
directrice de l’hospice.

1830 : Antoine VACHON
AntoineVACHON de Puygra

mond, propriétaire, est âgé de 37
ans. Nommé par le gouverne
ment de Louis-Philippe, il reste
maire pendant 30 ans, jusqu’à sa
mort, en 1860, sous le deuxième
Empire.

1860: François-Joseph LESCOT
Descendant d’une famille,

ayant donné plusieurs consuls à
la ville de Brive, François-Jôseph
LESCOT a épousé Jeanne
Alexandrine MOLINIE et hérité la
charge de notaire de son beau
père, Jean-Antoine, neveu du
maire de 1821.

1870: Clément LEYGONIE
II semble avoir, à la chute de

l’Empire, été écarté au profit de
Clément LEYGONIE, mais il
retrouve ses fonctions en 1871.

1871: François-Joseph LESCOT

1876: Arnauld DUBOIS
Avec la troisième République,

les maires et les conseils munici
paux sont désormais élus. Le
mandat est de quatre ans. Les
affrontements politiques natio
naux se reflètent plus qu’autre
fois dans les élections locales.

1881 : Eugène MAYJUROU de
LAGORSSE

A la suite de la démission
d’Arnauld DU BOIS.

1888 : Jean ROBERT
Démissionne en 1890.

1890: Arnauld DUBOIS
Maire pour la deuxième fois.

1895: François MOURNAC

1900: Paul-Louis RELIER
Démissionne en 1905.

1905: Romain GRANGIER
Démissionne en 1921.

1921 : Antoine TRESPEUCH
Directeur de l’école de

Turenne.

1925 : Joseph BRUGEL

1929: François LEYMARIE
Sauf une interruption pendant

la période de I”Etat Français” il
comptera 29 ans de mairie, attei
gnant presque le record de 30
ans de son prédécesseur Antoine
VACHON.

1941 : Georges REYJAL
1942: Elie LEYMARIE
1944: André ESTIVAL

Présidents de la Délégation
spéciale, nommés par le gouver
nement de Vichy.

1944: François LEYMARIE
Président du Comité local de

Libération, puis, de nouveau
maire.

1958 : Joseph ROUVEYROL

1983 : André ODOT

Nous espérons que notre
étude, très succincte, aura inté
ressé nos compatriotes turen
nois. Nos commentaires se sont
amenuisés, à mesure qu’on
pénétrait dans le domaine connu
des souvenirs personnels et de
ceux tansmis par des parents ou
des grands-parents. Peut-être
des erreurs et des omissions ont-
elles été commises. Nous appré
cierions que nos lecteurs nous les
fassent connaître. Enfin, nous
comptons sur la contribution de
ceux, ils sont certainement nom
breux, qui sont détenteurs de
documents ou dépositaires de
transmissions orales et peuvent
ainsi nous aider à approfondir
l’histoire de notre commune.

P.C.

N° 6’- Décembre 1988

LES MAIRES DE TURENNE
LA LETTRE DU MAIRE

6 années au service
de la commune
Un bilan positif

Un grandpas en avant

Au nom du Conseil Muni
cipal et en mon nom person
nel, je souhaite pour l’année
1989 à chacune et à chacun
d’entre vous des voeux de bonheur, de santé et de
joie familiale. Mes voeux vont également à notre
commune pour qu’elle poursuive régulièrement son
développement et sa modernisation. Il en va de son
avenir.

Je me dois deféciliter le travail et l’activité exem
plaire de toutes nos associations car l’oeuvre accom
pli dans tous les domaines n ‘est pas uniquement
celle des élus, mais également le résultat de la
valeur, du dévouement et du bon sens de nos asso
ciations, qu’elles en soient remerciées.

Grâce au bulletin municipal né en 1983, vous avez
chaque année suivi notre progression, nos réalisa
tions, nos succès, nos insuccès.

Je suis persuadé que du bon travail a été réalisé
durant ce mandat, ce que chacun s’accorde d’ail
leurs à reconnaître, mais il reste encore beaucoup à
faire.

Je puis asurer de la façon la plus formelle que
grâce aux retombées de la gestion municipale:
notre situation démographique est évolutive, nos
écoles revivent, nos associations se développent au
mieux des intérêts de la commune, les travaux se
succèdent sans interruption, un coup de frein a été
donné au pessimisme, à la morosité. C’est dans ce
climat optimiste que je vous présente, Mesdames,
Messieurs, mes Chers Amis, le bilan de ce mandat.

André ODOT
Maire de Turenne

LE CHATEAU AVANT LA REVOLUTION
d’après un document de 1720



Section investissement
Dépenses 1 486 812,45
Recettes 2132023,19

SAISON
HALIEUTIQUE

1988
A l’étang de la gare, la saison halieu

tique 1988 devait démarrer par un con
cours de pêche organisé par l’U.S.A.T.
En effet, par une excellente matinée et
un soleil radieux, 94 fines gaules
devaient s’en &nner à coeur-joie et car
pes et truites devaient remplir les
paniers. M. André COULON, Prési
dent du rugby ainsi que les joueurs et
supporters devaient se montrer très
satisfaits. Aux environs de midi, le Pré
sident de I’U.S.A.T. et les joueurs en
présence de M. ODOT, Maire,
devaient procéder à la remise des
récompenses.

C’est au Syndicat d’initiative qu’échoit la
tâche de présenter le bilan de la saison tou
ristique mais un bilan n’est significatif que
comparé à celui des années précédentes.

En 1988, il est passé à Turenne beaucoup
de monde, beaucoup plus qu’en 1987 ou
1986. Nous avons tout lieu d’être satisfait
de l’effort d’information accompli pour faire
connaître ce site absolument remarquable
et inciter le promeneur à sa visite. C’est, en
effet, près de trois mille dépliants’ qui ont
été expédiés dans toutes les régions de
France, à la Maison du Limousin à Paris, à
l’étranger (Grande-Bretagne ; Belgique,
Hollande, etc.) ou qui ont été distribués
dans les offices du tourisme du Pays de
Brive, du Lot ou de la Dordogne. Rien ne
saurait être négligé qui aurait pour but de
révéler notre ttté, à travers des reportages
d’hebdomadaires, des émissions de télévi
sion. Nous pensons, en particulier, à la pla
quette réalisée par la Délégation Régionale
à l’Architecture et à l’environnement. A
Turenne même, l’accueil des visiteurs a été
amélioré par la pose du panneau “Maison
du Tourisme” que la Municipalité a eu la
gentillesse de nous offrir. La présence, tous
les jours, du 1er juin au 15 septembre,
d’une hôtesse, Fabienne GOUYGOU ou

Inscrits 685
Votants 512 (74,74 %)
Blancs ou nuls 18
Exprimés 494
CHAMINADE 48 (9,71 %)
CHARBONNEL.. 236(47,77 %)
DU VERDIER 30(6,07 %)
CASSAING 180(36,44 %)

2ème tour:12 juin 1988

Inscrits 685
Votants 558 (81,45 %)
Blancs ou nuls 16
Exprimés 542
CHARBONNEL... 293(54,05 %)
CASSAING 249 (45,94 %)

La première journée du Col
loque historique (révolution et
traditions en Vicomté de
Turenne devait avoir lieu le
jeudi 4 août 1988 à la Cha
pelle des Capucins entière
ment rénovée.

Plus de 150 personnalités
assistaient à cette première
journée.

Cette importante manifes
tation était organisée par

Odette lNEL qu’au passage nous félicitons
pour leur dévouement et leur efficacité, a
permis de renseigner prés de
5 000 touristes, français et étrangers, con
tre 2 000 l’an passé. C’est là une perfor
mance que beaucoup de Syndicats d’initia
tive nous envient.

Malgré cet afflux, les retombées atten
dues par le commerce local n’ont pas été
aussi évidentes. Quatre personnes dans un
magasin pour choisir une carte postale, ça
ne remplit pas la caisse Mais cela dépasse
nos attributions. Le nombre d’entrées au
Château est également en légère diminu
tion, beaucoup trop de touristes limitent
leur temps, d’autres manquent de courage.
Pourtant le Syndicat d’initiative avait con
crétisé, cette saison, une vieille idée : orga
niser des visites commentées du bourg et
de l’église et amener les vacanciers au pied
du Château. Qu’il nous soit permis de félici
ter notre jeune guide, Florent COSTE, pour
l’intérêt qu’il porte à Turenne et à son his
toire, pour sa compétence et pour son
dévouement. Il est bien regrettable que nos
moyens ne nous permettent pas de créer
un emploi d’animateur touristique et d’utili
ser en permanence une personne qui,
comme lui, a reçu la formation adéquate. Il
n’est jamais trop tôt pour rêver n’atten

25 septembre 1988

Inscrits 685
Votants 443
Exprimés 430(62,77 %)
CEYRAC 257(59,77 %)
BASSALER 109(25,35 %)
MARCILLOUX.... 45 (10,46 %)
CELERIER 17 (3,95 %)
LE HOUELLEUR.... 2(0,46 %)

Référendum

6 novembre 1938

Inscrits 685
Votants 262
Exprimés 225 (32,84 %)
OUI 178 (79,11 %)
NON 47(20,88 %)

dons pas qu’il sàit trop tard pour réaliser.

Notre campagne d’adhésions n’a pas
rapporté autant que les années précéden
tes. Il faut pourtant savoir que les charges
et les dépenses sont très lourdes lorsqu’il
s’agit, par exemple, de faire imprimer ou
d’expédier nos dépliants. D’ici à quelques
semaines, nous ferons à nouveau appel aux
Turennois. Nous comptons sur leur généro
sité car le tourisme apporte à tous un plus
qu’il serait stupide de laisser échapper.

Nous rappellerons qu’en dehors de l’acti
vité touristique proprement dite le Syndicat
d’initiative a organisé un concours de
belote, et, en collaboration avec les Vis
comtins un gala dansant d’accordéon.
Deux manifestations qui ont connu un suc
cès encourageant.

Des projets sont à l’étude mais nous ne
ferons rien seuls et isolés. Notre bureau se
réunit tous les mois et il accueillera toutes
les personnes, toutes les idées, toutes les
suggestions.

Nous souhaitons à tous nos amis d’excel
lentes fêtes de fin d’année et que 1989
apporte à tous, réussite, bonheur et santé.

Le Président
André BAYSSE

BUDGET PRIMITIF 1988
Balance Générah

Section de fonctionnement:
Dépenses 1 820 602 F
Recettes 1 820 602 F

Section d’investissement
Dépenses 1163 505 F
Recettes 1163 505 F

Elections présidentielles Elections législatives Election cantonale
1er tour : 24 avrIl 1988

1er tour : 5juIn 1988

COMPTE ADMINISTRATIF 1987
Balance générale

Réalisé A continuer Totaux
Section fonctionnement:
Dépenses 1 571 587,78 1 571 587,78
Recettes 1 834 033,86 1 834 033,86

Déficit
Excédent 262 446,08 262 446,08

Inscrits 682
Votants 604 (88,56 %)
Blancs ou nuls 15
Exprimés 589
BARRE 42(7,13%)
JUQUIN 18 (3,05 %)
LEPEN 52 (8,82 %)
CHIRAC 212 (35,99 %)
MITTERRAND. 187 (31,74 %)
BOUSSEL 1(0,16%)
WAECHTER 18(3,05 %)
LAGUILLER 8(1,35 %)
LAJOINIE 51(8,65 0m)

2ème tour : 8 maI 1988
Inscrits 682
Votants 624 (91,49 %)
Blancs ou nuls 26
Exprimés 598
MITTERRAND. 298 (49,83 %)
CHIRAC 300 (50,16 %)

482 202,00 1 969 014,45
26 315,00 2 158 338,19

Déficit 455 887,00
Excédent 645 210,74 189 323,74

Résultat général
Déficit 455 887,00
Excédent 907 656,82 451 769,82

BUDGET SUPPLEMENTAIRE 1988

FLEURISSEMENT - ENVIRONNEMENT
Concours communal des maisons fleuries

Remise des récompenses aux lauréats des maisons fleuries (année 1987)
Une tour de César équipée en lampe

Dimanche 17avril, au cours d’une sympathiqué manifestation organisée par le Conseil Municipal, en présence
des lauréats, des Présidents de nos associations ainsi que de nombreux amis, il a été procédé à la remise de
récompenses aux 8 lauréats des maisons fleuries.
Monsieur et Madame Fernand DELFOUR à Mathé
Relais Soleil à la Gironie (représenté par M. Maurice TREILLE)
Monsieur le Curé
Monsieur et Madame Roger BRAZES à la gare
Monsieur et Madame Paul LEYMARIE à la gare
Monsieur et Madame Paul MONTEIL au bourg
Le Château de Turenne (représenté par M. André POIGNET)
Monsieur et Madame François BREIL à Mathé
C’est une commission communale qui avait choisi les lauréats, et les photos avaient été prises par M. Georges
GOUYGOU, notre photographe amateur aidé en cela par Madame Jeannette CHAIDEYROU.
Monsieur le Maire devait féliciter tous ceux qui par leur travail et l’amour des fleurs contribuent à l’embellisse
ment et à la propreté de Turenne et d’ajouter ; ce fleurissement représente un énorme travail collectif empreint
d’amitié et de cordialité entre nous tous, lauréats ou non, pour donner plus d’allant et de dynamisme à notre cité,
afin de retenir les visiteurs en leur montrant les beautés de la Vicomté dans un cadre fleuri, propre et accueillant.
Les fleurs, notre accueil et la propreté de notre commune sont les éléments moteurs qui permettront aux nom
breux touristes qui visitent et sillonnent notre région de faire enfin étape à Turenne.

Dépenses Recettes
Section fonctionnement 71 421,00 71 421,00
Section investissement 713 833,00 713 833,00

BILAN
ETANG DE PECHE
Recettes
Vente cartes de pêche 16 110,00 F
(mai à fin octobre 1988)

Dépenses
Achat poissons 6003,00 F
Achat de 2 coupes 170,00 F
Achat cartes de pêche 687,00 F

6 860,00 F

CAMPING A TURENNE-GARE
Recettes
Droits de camping 3 826,00 F
(mai à fin octobre 1988)

Dépenses:
Achat de panneaux 356,00 F
Travaux (thermostat chauffe-eau) 723,00 F
Facture E.D.F 1 222,57 F
Assurance étang 385,00 F

Dépenses
Traitement brut, M. DETHOREY Pierre 8 975,00 F

d’où

Dépenses 18 521,57 F
Recettes 19 936,00 F

Bénéfice 1 414,43 F

COLLOQUE HISTORIQUE
à la Chapelle des Capucins

SUBVENTIONS ACCORDEES
A LA COMMUNE DURANT CE MANDAT

Nombre de subventions 55
Opérations subventionnées 45
Total des sommes attribuées à la commune 2 054 022,74 F

l’association “Les Amis de
Turenne”.

C’est grâce au travail
acharné de Madame Nicole
AUBERT, de M. le Général
Pierre CROUSILLAC, de
Madame GALL, présidente de
l’Association (art et histoire)
et de nombreux amis que
nous devons la réussite de ce
colloque, qui a permis à de
nombreuses personnalités de
voir et connaître Turenne.



CE QUE VOUS DEVEZ SAVOIR:
rournée du percepteur:
Monsieur le Percepteur de
Meyssac est à la disposition
des contribuables de notre
commune tous les premiers
jeudi de chaque mois entre 10
et 11 heures.
Voirie: Turenne dépend cie
l’équipement de Brive, 9, rue
Marcelin Roche, Tél. 55 23 67
66. Ingénieur subdivision
naire Monsieur Jean-Claude
PESTOURIE - Conducteur
Principal T.P.E. : Monsieur
Robert LABROUE.

Visite au Château de
Turenne: Heures d’ouver
ture de Pâques à Toussaint
tous les jours de 9 h à 12 h et
de 14 h à 19 h, dimanche
matin ouverture à 10 h. Hors
saison, ouverture le diman
che de 14 h à 17 h. Pour tous
renseignements, s’adresser à
Madame Geneviève TRON
CHE, route du Château, Tél.
55 85 91 87, heures des
repas.

• 1988 1989

Abon. principal HT 370 375
Abon. secondaire HT 185 187,50
Pnx de l’eau au m3 HT 4,50 4,60

24 MARS 1988
GRANDE FOIRE DU JEUDI DE LA PA ‘ -. -

Jamais depuis l’après-guerre, cette foire n’avait été aussi bien approvisionnée tant en
nombre qu’en qualité. Plus de 80 bêtes sur notre foirail et les mots quantité et qualité
étaient pleinement justifiés. Si les prix ont été assez divers, ils ont été meilleurs que sur
n’importe quel marché de la région. Malgré un temps mi-figue, mi-raisin, cette manifesta-
tion agricole a connu un très gros succès, d’ailleurs la presque totalité des animaux a trouvé
preneur.

L’installation des barres d’attache a rendu un gros service. Profitons-en pour remercier 2
conseillers municipaux MM. Fernand MONFORT et Maurice PARLANGE ainsi que M.
Alain MAURY de Jugeais qui ont travaillé gratuitement pour effectuer ce travail. Merci

‘également au jury et aux organisateurs. Un effort particulier avait été fait quand aux primes.
puisque 5 000 francs ont été distribués.

FOIRE AUX CHEVRES ET AUX CHEVA
LE 8 MAI 1988

Malgré des conditions météorologiques désastreuses, la foire aux chèvres et aux
chevaux du 8 mai 1988 a connu un nouveau et très grand succès. Pour la première
fois, les 60 chevaux et 60 chèvres étaient parqués sur la nouvelle plateforme commu
nale au dessous du Monument aux Morts, cela a permis de dégager les rues et places!
du bourg et permettre aux nombreux forains davantage de liberté pour leur vente.
L’après-midi, les éclaircies ont permis à grand nombre de visiteurs de se déplacer et
d’effectuer leurs achats.

Les élections présidentielles, ce même jour n’ont en rien gêné le déroulement de
cette foire. Que les organisateurs, les bénévoles et tous ceux qui ont apporté une aide
à cette importante manifestation soient remerciés sans oublier l’aide efficace de notre
gendarmerie de Meyssac.

250e ANNIVERSAIRE DU RATTACHEMENT DE LA VICOMTE
AU ROYAUME DE FRANCE

organisée par les Amis de Turenne
C’est par un temps radieux que cette fête organisée par les Amis de Turenne a eu

lieu. Le 16 juillet à 22 h, devant un public très nombreux, la merveilleuse musique du’
126e R.l. de Brive adonné jusqu’au pied du château, libre cours à son talent. Le 17juil
let, messe en musique, visite guidée, repas à Coutinard, visite de la Chapelle des
Capucins (vin d’honneur offert par la Municipalité), animation la Maïade-Malemortine et
le soir, concert à l’église. 2 belles journées qui permettent de faire connaître Turenne.

Révision du cadastre: Le
géomètre se rend en mairie
une fois par an, son passage
est publié dans la presse et
affiché dans la commune.
Révision des impôts
directs: Le contrôleur des
impôts directs se rend en mai
rie une fois par an. Son pas
sage. est publié dans la
presse et affiché en mairie.
Foires : Grande foire du
Jeudi de la Passion chaque
année le jeudi des Rameaux.
Importante foire des chèvres
et chevaux, le 8 mai.

Fêtes locales: Au bourg le
premier dimanche de juin,
fête à la gare, fête des écoles,
fêtes sportives, fêtes des dif
férentes associations, etc.
toutes ces fêtes sont annon
cées par affiches et publiées
dans la presse.
Syndicat des eaux de
Roche de Vic : L’Assemblée
Générale, le 6 octobre, a fixé
le prix de l’eau et des abonne
ments de la façon suivante.

LA VIE MUNICIPALE,
IL Y A 50 ANS

L’action de nos édiles en 1938
Le Conseil Municipal de Turenne s’est réuni 6 fois en

1938 sous la présidence de Monsieur François LEYMA
RIE, Maire: jânvier-février-mars-mai-septembre et
novembre.

Journées de prestations en nature : Le Conseil Muni
cipal décide de porter de 13 F à 20 F le prix des m3 de
pierres employées pour les journées de prestations.

Eiectrification des écarts: M. le Maire demande à
tous les conseillers de lui fournir une liste complète des
foyers qui souhaitent bénéficier de l’extension du réseau
électrique.

Téléphone de Gernes : Le Conseil Municipal décide de
prendre en charge l’abonnement, mais chaque commu
nication sera majorée de 1 F, somme destinée à payer
une part de la redevance.

Remerciements : Le Conseil Municipal demande à son
président de remercier: Mademoiselle MENERET qui a
fait don de 500 F en faveur de l’hospice, Monsieur
ALLARY qui a fait don de 1 000 F en faveur de l’hospice
et de 500 F en faveur du bureau de bienfaisance.

Chemin rural de la Gironie à Goutouie: Le devis
révisé du projet s’élève à la somme de 85 000 F supé
rieure de 8 000 F à celle arrêtée le 23 mai 1937.
Subvention état : 44 % soit 37 400 F
Subvention département 20 % soit 17 000 F
part de la commune 30 600 F
souscriptions par les propriétaires 1 534 F
la part communale reste donc à 29 066 F

Captage des eaux de la Vaysse : Le Conseil Municipal
décide de donner suite au projet de captage des eaux de
la Vaysse dont le projet s’élève à la somme de 50 000 F.
Financement : subvention de 25 000 F du Ministère de
l’Agriculture, 25 000 F à charge par la commune par
emprunt à 3 % au Crédit Agricole.

Répartition des prestations en nature: Le Conseil
Municipal décide la répartition des prestations en nature
entre les 121 propriétaires de Turenne.

Ecole de Gernes: Pendant les vacances, la toiture de
l’école sera réparée ainsi que le blanchissage de la salle
de classe : coût : 533 F.

Etude du chemin de Russac à Puy Laboussette : Le
Conseil Municipal décide de demander au Génie-Rural
de procéder à cette étude.
Budget primitif 1938: recettes : 63 185 F 08

dépenses : 63 185 F08
Budget additionnel : dépenses: 62 502 F

recettes: 62 502 F

Mutualité Sociale Agri
cole : Assistante Sociale
Mademoiselle MONZAT, Tél.
55 25 41 11 à Meyssac, le
mardi de 9h à 12h.

Etang de pêche: Celui-ci
est ouvert chaque année le
mai, fermeture le 31 octobre.
Prix des cartes : journée 15 F,
à l’année 120 F.
Assistante sociale: Pour
tous renseignements,
s’adresser à la Mairie de
Meyssac ou téléphoner au
55254111.

Charges intercommunales,
année 1988:
Syndicat du causse.. 88300 l
SIRTOM 92309F
SIERM - C.E.G 20694 F
Service général 11 233 F
Zone d’ombre 3 914
SOMIVAL 2 396
Service d’incendie 20 140 F
Contingent
aide sociale 70000 F

TRAVAUX D’ELECTRIFICATION
effectués par le Syndicat sur proposition du Maire

Extension B. T. LARCHE, POIGNET à Champoullier
Extension B.T. RAGUENEAU, MANTEL à Champoullier
Poste H 61 et renforcement au Prieurat pour la gare de Turenne
Extension B.T. PATRAUX, COURDURIE au Mouchetier
Extension B. T. CASTAGNE à Combe Brunet
Extension B. T. A UGER à la Grance Combe
Renforcement B. T. à Russac
Nouveau poste H 61 et renforcement B. T. à Coutinard
Renforcement B. T. Cérisuela la Berlière
Extension Gramond à la Lune
Extension B. T. LOIS Y à Linoire
Extension B. T. VERGNE, LAJARDIE Laboual
Extension B. T. MAGNE à la Gare
Renforcement B. T. BEYLIE, COSTE au Bois Maurel
Extension B. T. BA TUT au Bois Maurel
Renforcement plus poste B. T. La Vigère, Les Terres Mâles
Renforcement B. T. Firmin à Puy Laborie
Renforcement B. T. GARNIER à Champoullier
Extension DA VAILLES à Pont-Estor
Extension plus support HAPLIEZICK Combe Brunet
Nouveau poste H 61 plus renforcement au Pérel
Renforcement B. T. GIRA UDOUX à Baladre
Renforcement B. T. RA YNAL au Colombier
Renforcement B. T. BORDAS à la Meynarde

FETEDES4- 5- 6JUIN1988
Le jeunes de Turenne: Gilbert L.4MOTHE, Franck PEUHA MIEL, Jean-Pierre

MILLETI, Pierre JOUBER T, Hervé BA USSIAN et Conne BEYLIE ont, cette année,
organisé la fête votive du bourg. Malgré un temps maussade, les jeunes se sont dépensés
sans compter pour la réussite de cette fête. Après la Messe, les jeunes devaient déposer une

gerbe au Monument aux Morts, ensuite suivant une ancienne et excellente tradition, ils se.
rendaient à la Maison des Anciens pour divertjr nos pensionnaires. Toute la journée grand’
bal, fête foraine et nombreuses attractions.

Renforcement du haut du bourg 1ère tranche en cours



L’année passée, nous écrivions
“les années se suivent et ne se res
semblent pas à la Gironie”.

Cette année encore, ça bouge à la
Gironie. En effet, notre Directeur Fran
çois HAMET a été nommé Directeur
Général du Groupe Relais Soleil, dont le
siège est Annecy.

Alain VALLART le remplace au poste
de Directeur du Centre depuis le 17
octobre dernier. Marié, deux garçons,
il vient de Haute-Corrèze où il a dirigé
un village de vacances pendant huit
ans. Ravi d’arriver dans une si belle
région, il remercie les Turennois pour
la chaleur de leur accueil.

Cette année encore, le Centre a
ouvert vers la mi-février 1988 et fer
mera ses portes en décembre. En
novembre, nous avons accueilli pour la
première fois des classes découvertes.
Ces classes venaient de la région pari
sienne et de région stéphanoise.

Une nouvelle fois, le Club des Vis
comtins nous a fait la joie d’inaugurer
et de clôturer notre saison 1988.

A noter également que l’association
Relais Soleil-Union des Foyers Commu
nautaires de Vacances et de Loisirs

Société de Tir Briviste
Stand 8111 HOUSSA YE,

Turenne
N’allez pas croire que bien

qu’ils disposent à présent au
coeur de Brive d’une salle de
tir aux armes à air comprimé,
les tireurs de la région en
délaissent pour autant le
stand Biil HOUSSAYE de
Turenne. Ils sont toujours
aussi nombreux à venir y faire
parler la poudre, soit pour
s’entraîner à des compéti
tions, dont le niveau atteint en
1988 a été de nouveau natio
nal puisque plusieurs tireurs
sont allés en finale de Cham
pionnat de France, soit tout
simplement pour se faire plai
sir en faisant quelques car
tons.

Le stand, bien placé sur le
territoire de la commune, ne
gène pas le voisinage, les
tireurs sont des gens pacifi
ques et très raisonnables, et
nous serons toujours très
heureux de les voir pratiquer
leur discipline chez nous.

(dont le village de vacances de la Giro
nie fait parti) a choisi Turenne, pendant
le week-end du 11 novembre, comme
lieu de travail et de réflexions pour son
rassemblement annuel.

Il se passe toujours quelque chose à
la Gironie. L’hiver prochain verra la
construction de deux bâtiment supplé
mentaires de quatre chambres chacun.
Elles seront équipées chacunes d’un
sanitaire complet. La capacité totale du
Centre sera alors de 142 lits. La saison
d’été 1989 verra aussi l’ouverture,
pour nos vacanciers, d’une piscine,
•composée d’un bassin pour les petits
et d’un bassin pour les plus grands.

Grâce à ces réalisations, le village de
vacances de la Gironie tourné résolum
ment vers l’avenir, pourra encore
mieux atteindre les objectifs qu’il s’est
toujours fixé : proposer des vacances
saines et reposantes, favoriser la ren
contre et l’épanouissement de la per
sonne, accueillir dans les meilleurs
conditions de familles à revenu
modeste, ouvrir l’établissement sur la
période la plus longue possible.

L’équipe du village vous présente
ses meilleurs voeux.

Groupe scolaire
de Turenne

L’école de Turenne compte
cette année, 56 élèves répartis
comme suit: classe de Madame
Dauriac, Madame Lagrost : 20
élèves ; classe de Madame
Michon : 17 élèves ; classe de
Monsieur Noual : 19 élèves.

Depuis la construction du
gymnase à Meyssac, les élèves
de Turenne ont droit à cinq
séances annuelles. Vendredi 18
novembre 1988, les élèves de
maternelle et ceux de Madame
Michon y sont aIlés et sont
revenus enchantés.

La municipalité envisage de
faire repeindre les installations
sportives et de changer les por
tes des garages.

Une salle de motricité pour
les petits serait la bienvenue. Il
faudrait pour cela envisager
une construction sur les gara-j
ges ou un préfabriqué.

La saison 88/89 est repar
tie, après les performances
peu ordinaires de l’année der
nière : (1/2 finale Champion
nat de la Corrèze), aucune
défaite en Championnat
3ème Division, meilleures
attaques de la Corrèze toutes
divisions confondues (Chal
lenge Crédit Agricole),
l’équipe fanion de la Vicomté
aura cette année bien des dif
ficultés en division supérieure
dues à la disponibilité de ses
joueurs et à l’absence de son
gardien de but; Alain TRON
CHE, blessé sérieusement à
AltillaC fin octobre.

De plus, il est à signaler
que les petits Clubs se trou
vent confrontés à des dépen
ses importantes exigées par
la Fédération et par le District
de Football ; à ce titre, nous
espérons que la Municipalité

LA PETANQUE
TURENNOISE

Si durant toute l’année et
parfois même l’hiver, ce petit
coin de la gare transformé en
terrain de pétanque connaît
un beau succès ; c’est quand
même au mois de juin que
débute la saison par le chal
lenge Georges DUMONT.

Si les joueurs de Turenne
ne réussissent pas à garder
cette coupe, qui cette année
va de Vayrac à l’Hôpital St
Jean, une doublette GIMEL
REYNIER disputait la finale et
perdait sur un score très flat
teur 13 à 12. Une autre dou
blette BOYER-SERNAGLIA
gagnait la finale consolante.

Le Championnat de la Cor
rèze voit une faible participa
tion de nos joueurs, quelques
mêmes équipes participent,
je les félicite.

Concours amicaux
Madame LINDO-M. P.
MARTY gagnent la finale
complémentaire, MM.
COU PRIE-PATRAUX
gagnent la finale consolante.

Le conqours officiel connut
un fort succès avec 37 dou
blettes dirigé par un arbitre
officiel qui très aimablement
donna de précieux conseils à
la tenue du graphique, et fit
un rapport très favorable du
club, pour l’état du terrain, sa
propreté et la bonne organisa
tion.

Cette année 88, notre ter
rain est équipé d’un compteur
d’eau. Merci à la Municipalité
de cet effort et, à l’aide qu’elle
apporte aux associations pour
pratiquer au mieux leui sport
favori.

Quelques investissements
de notre part: installation de
l’eau, des arbres supplémen
taires, mais aussi à la CABI
ROTADE la pose d’une vitrine
pour exposer mais aussi arro
ser les coupes du Club, à
cette occasion un apéritif
étant offert par le bureau.

Je remercie ceux qui
oeuvrent au sein de la pétan
que, membres dirigeants effi
caces et sérieux, chaque
membre d’honneur ou actif et
les licenciés.

Un petit plus pour Roger et
M. MEDARD qui, avec beau
coup de passion, tiennent ce
coin toujours propre.

A vous tous qui aimez la
pétanque, rendez-vous en 89,

Le Président

A.S.TURENNE
comprendra ce problème et
augmentera ses subventions
sportives. Nous sommes cer
tains qu’au moins quelques
conseillers municipaux se
rendront compte des réels
problèmes qu’ils ont déjà en
partie réglés en votant l’achat
et l’aménagement du terrain
de foot. A ceux-ci, nous
disons merci.

L’objectif étant de se main
tenir, je suis sûr que les jeu
nes et moins jeunes, joueurs
et dirigeants mettront tous un
point d’honneur à obtenir ce
résultat qui serait et qui je
l’espère sera la continuité
d’une ligne de graphique
ascendante d’un groupe de
Turennois oeuvrant parmi et
avec les enfants de la com
mune.

Merci encore à toutes les
bonnes âmes qui d’une

manière ou d’une autre par
différents gestes nous aident
dans cet ouvrage.

Le Président, P. TRONCHE

Composition du bureau:
Présidents d’honneur: MM.
ODOT André (Maire), BAR
KOFF Jean-Paul, CROUZIL
LAC Pierre, SOL Alfred,
VALENTIN Philippe
Président: M. TRONCHE
Pierre
Vice-Président: M. BORIE
Raymond
Secrétaire: M. LOISY Luc
Secrétaire-adjoint: M. BRI
VAL Alain
Trésorier: M. BORIE Ray
mond
Adjoints et Délégués: MM.
DESSALES Jean, TRONCHE
Frédéric
Arbitre du club: M. LARCHE
Jean-Pierre

LES ANCIENS D’ALGERIE
Comme tous les ans, les Anciens d’Algérie ont tenu leur réunion annuelle, le

7octobre 1988, salle de la Mairie, sous la présidence de M. Georges COURDU
RIE.

La réunion départementale a eu lieu le 21 octobre 1988, à Tulle, M. JOUBER
TIE, Président Départemental, a fait le rapport des sorties, sur le plan national,
de la F.N.A.C.A., à Toulouse et à Marseille. Ces sorties revendicatives ont été
largement suivies, par les Comités locaux, ceci, dans le but d’obtenir, pour
tous, la carte du combattant et la reconnaissance du temps passé en Algérie.

Après le compte rendu des activités de l’année, sur le plan local, le Président
adonné la parole à M. Maurice PARLANGE, qui a fait le bilan de la trésorerie du
comité.

Le tour d’horizon terminé, et suite au vote des participants, le bureau a été
reconduit dans son intégralité.

Comme tous les ans, les Anciens d’Algérie, se sont retrouvés le 20 mars
1988 à l’Hostellerie de Coutinard, où le meilleur accueil a été réservé.

M. Georges COURDURIE a remercié les membres présents à la réunion pour
sa réélection à la présidence de la F.N.A.C.A. et remercie tous les adhérents
qui ont participé à la cérémonie du 11 novembre ainsi que les Anciens de la
Seconde Guerre Mondiale sans oublier, le Conseil Municipal. La cérémonie a
été suivie d’un repas au restaurant “La vicomté” à Turenne.

! .—.

L’appel des morts au Monument, le 11 novembre 1988

RELAIS SOLEIL

LE CLUB DES VISCOMTINS
Le club des Viscomtins, fondé officiellement le 28 mai 1979, va fêter

l’an prochain son 10ème anniversaire.
Dix ans déjà, et beaucoup de chemin parcouru. Beaucoup d’efforts

aussi de l part des dirigeants qui se sont succédés, mais aussi beaucoup de
bonnes volontés pour en arriver à un club bien organisé et structuré.

Notre association compte actuellement 125 adhérents, chiffre le plus
élevé depuis sa création et particulièrement significatif de sa vitalité et



Dans le cadre des festivités du
250ème anniversaire du rattachement
de la Vicomté au royaume de France,
la messe en musique a revêtu une
exceptionnelle solennité, grâce à la
participation de la chorale de la cathé
drale de Tulle et l’ensemble vocal de
Brive. De nombreuses personnalités
avaient répondu à l’invitation des
‘Amis de Turenne”. Aux premiers

rangs de l’Assemblée, on pouvait
remarquer la présence de Monsieur
Jean CHARBONNEL, Monsieur Charles
CEYRAC, Madame NEUVILLE, Mon
sieur MOULY Sénateur, Monsieur BEL-
COUR Sénateur-Maire d’Ussel, Mon
sieur le Sous-Préfet de Brive, Monsieur
ODOT et son Conseil, Monsieur le
Général CROUSILLAC et la plupart des
présidents d’associations et personna
lités turennoises.

L’absence motivée de Monseigneur
FROMENT ne pouvait être que très pro
fondément regrettée. Mais, nous
aurons prochainement l’occasion de
l’accueillir pour la cérémonie de la Con
firmation.

Si l’on jugeait de la vitalité paroissiale
par la prise en compte dç telles festivi
tés et par l’assistance toujours nom
breuse des fêtes de Rameaux, Pâques,
Toussaint, Noêl, y compris celle des
dimanches de la saison touristique, on
ne pourrait que s’en réjouir.

Pourtant, il faut reconnaître que les
dimanches ordinaires, bien des chaises
autrefois occupées, restent et resteront
vides. En 18 ans de ministère à
Turenne, plus de 150 paroissiens s’en
sont allés vers la “Maison du Père”. Ils
étaient pour la plupart parmi les plus
assidus. Leurs maisons, spécialement
dans le bourg, sont devenues souvent
des résidences secondaires, aux volets
tristement fermés, la majeure partie de
l’année. Il n’en reste pas moins vrai
qu’un nombre important de paroissiens
âgés, jeunes ou enfants même, éprou
vent aujourd’hui des difficultés nouvel
les pour se rendre à l’église le diman
che matin. Veillées tardives à la télé le
samedi soir pour les enfants, pro
gramme surchargé des étudiants, sur
menage des parents à l’usine, à la
ferme et à la maison, etc, etc... Tout
cela est bien connu, mais c’est aussi
une situation qui pourrait nous con
duire à très court terme vers un choix
pastoral crucial. Et si l’on faisait un
petit effort ? Cela pourrait changer
d’autant les perspectives d’avenir...
Pourquoi pas ?

J’entends très souvent vos
réflexions sur le “secret” de la florai
son de mes géraniums. Le secret ? ai-
je besoin de le dire ici ? C’est de les
aimer vraiment et de leur apporter les
éléments nutritifs dont ils ont besoin.
Au plan spirituel, le “mode d’emploi”

est, je crois, rigoureusmeent identi
que ; à mes yeux, chacun de vous vaut
mille fois plus que mes géraniums,
c’est évident. En retour, vous me
témoignez tous pratiquement ou non,
une sympathie qui me fait penser par
fois que je suis un prêtre comblé, et
pourtant le résultat tangible semblerait
moins flatteur que celui des géraniums.

A quoi servirait-il donc aussi, d’avoir
une des plus belles églises de la région,
restaurée, moquetée, somptueuse
ment éclairée, toujours fleurie et entre
tenue une église réputée si accueil
lante, si priante, qui fait l’émerveille
ment de milliers de visiteurs. A quoi
bon aussi maintenir un prêtre résident,
alors que tant d’autres paroisses plus
importantes ne sont desservies que
périodiquement?

Et pourtant, nous n’avons pas ména
ger nos efforts liturgiques depuis des
années au plan d’animation des offices
par Madame DONNARIEIX et Madame
BECHAD, au niveau de l’accompagne
ment musical avec Monsieur CHAB
BERT, à l’orgue.

Pour la catéchèse des enfants, 25
cette année, nous retrouvons Madame
BECHAD, Madame LEVARD et
Madame CROUSILLAC dont les
parents, les enfants et Monsieur le
Curé apprécient tant le dévouement, la
gentillesse et le savoir pédagogique.

Au plan financier, votre participation
au denier du culte est exmplaire. 25
000 francs pour 88 cotisants sur 180
foyers. près de 300 F de moyenne. La
répartition des sommes perçues dans
e diocèse et versée à chque prêtre est
de 18 000 F. Tout compris, cela ne
donne pas tout à fait le minimum vital
et seulement la moitié du salaire d’une
infirmière. Cela équivaut aussi au prix
d’un repas d’ouvrier au restaurant
toute l’année. li reste à régler tout
l’entretien du presbytère, les notes de
chauffage, et l’électricité des 4 églises,
les notes de téléphone, les impôts
locaux, les assurances du presbytère
et de la voiture, etc. Ceci étant, nous
comprenons mieux l’appel angoissé de
nos évêques dans les journaux natio
naux et à la télé.

La photo que vous avez sous les
yeux, vous l’avez sans doute deviné
est celle de l’inauguration de la croix
blanche du tournant de la Vaysse. Don
et installation spontanée de Monsieur
Michel CHANAT que je remercie ici au
nom de toute la paroisse.

A la veille des Fêtes de Noêl, ani
mées cette année à Turenne par la
Bourrée Limousine dans une église
super chauffée, je vous dis de tout
coeur, à tous, Joyeux NoI et Bonne et
Heureuse Année.

J. .GADZINSKI

UbIIt Ut

Au fil du temps, la Société
Communale de Chasse voit le
nombre de ses adhérents aug
menté, ce qui laisse à penser que
les chasseurs ne sont pas trop
mécontents de la gestion de cette
société.

Pour la saison de chasse 1987-
1988, plusieurs lâchers sont pré
vus: 20 perdrix de tir et 50 fai
sans seront ainsi mis dans la
nature pour le plus grand plaisir
de tous les chasseurs. En fin de
saison, un lâcher de lapins repro
ducteurs aura lieu car la myxoma
tose a décimé complètement la
population de notre ami “Jean
flot”, au grand regret de tous les
fusils et des chiens à qui “Jean
not” joue plus d’un tour.

Le plan de chasse au chevreuil
s’est déroulé sans problème:
deux “chevrillards” ont été abat
tus dès la première journée de
chasse, nous assurant ainsi
comme tous les ans un bon repas
qui d’ailleurs l’année passé s’est
déroulé dans une ambiance
extraordinaire.

Nous souhaitons à tous les
chasseurs une fructueuse année
de chasse et nous vous donnons
rendez-vous en 1989.
Le président, Jacques POIGNET

Foire aux chèvres

La foire du 8 mai 1988 a vrai
ment eu à affronter tous les mau
vais génies : une pluie torrentielle
qui a fait de Turenne ce jour la
capitale, non pas de la Vicomté,
mais des parapluies, dissuadant
ainsi bon nombre de forains de
s’installer. Quant aux visiteurs, le
matin, ils furent assez rares ce
qui a donné au Comité un man
que à gagner assez important. Il y
avait aussi l’élection présiden
tielle qui a empêché beaucoup de
va et vient. Tout ceci réuni a fait
de la foire une journée assez
banale par rapport aux autres
années. Mais ne nous découra
geons pas: le 8 mai 1989 nous
attend. La foire aux bestiaux, elle,
a vraiment progressée, une quan
tité considérable de chevaux de
toutes races étaient présents et
malgré la pluie une transaction
assez importante a quand même
eu lieu. Quant aux chèvres qui
n’aiment pas l’eau, beaucoup
d’éleveurs ne sont pas venus ou
n’ont pas déchargés ces demoi
selles craignant pour elles de
gros rhumes.

Nous remercions la Municipa
lité pour son aide efficace.

Nous tenons aussi à remercier
tous les bénévoles qui ont bien
voulu nous prêter main forte pour
cette journée mémorable par son
caractère pluvieux.

L’an prochain, nous allons
donné rendez-vous au soleil ainsi
qu’à des milliers de visiteurs.
Nous comptons sur tous les
Turennois pour nous aider aussi
bien sur le plan matériel que
financier, car nous avons cette
année quelques difficultés pour
arriver, malgré nos efforts, à ras
sembler la somme nécessaire au
remboursement du prêt du Crédit
Agricole. Nous savons qu’il est
très difficile de contenter tout le
monde surtout les commerçants
mais nous voudrions qu’ils com
prennent que pendant 3 ans, il
faut que nous remboursions
8 000 F au Crédit Agricole et
qu’après cette date; nous pour
rons travailler dans un autre
esprit. Nous souhaitons leur com
préhension et leur disons à l’an
prochain.

Nous espérons, Monsieur le
Maire, que vous nous avez par
donné pour le mauvais callage de
l’estrade de fortune que nous
avions installée pour la remise
des prix et qui nous a valu à tous
une si belle chute.

LES AMIS DE TURENNE HEUREUX CURÉ DE TURENNE

Les ‘‘Amis de Turenne’’ avaient à coeur, cette année, d’affirmer la place que peut et doit
tenir Turenne dans la vie culturelle, régionale et nationale. Des échéances les y poussaient
le 250ème anniversaire de la réunion de la Vicomté de Turenne à la Couronne de France
l’approche du bicentenaire de la Révolution, que nos amis de l’association “art et histoire’’
de Martel entendaient commémorer avec un an d’avance par un colloque historique intitulé
. ‘Révolution et traditions en Vicomté de Turenne’ ‘ . Une circonstance favorisait ces deux
proiets, qui se révélèrent complémentaires : l’achèvement de la restauration de la chapelle
des Capucins, qui offrait un cadre digne d’elles à ces manifestations.

L’an dernier, nous exprimions le voeu que 1988 soit une année exceptionnelle. Les événe
ments ont répondu à notre espérance. Pourtant, les autorités départementales turent lents à
s’engager. Moins d’une semaine avant



Lors de l’Assemblée Générale du
23.9.1988, le président étant démis
sionnaire, le nouveau bureau a été
élu : Président : M. Jean-Pierre
LARCHE ; Secrétaire : Mme
Cécile TEILLARD ; Trésorier
M. Philippe SERRAGER.

La Vice-Présidence n’a pas été
pourvue fautç de candidats.

Notre association comprend 41
parents d’élèves pour un effectif de
54 élèves.

Le mot du Président
MON BUT: Tenter de mobiliser
les parents. Même si cela peut
déranger, l’évidence est que les
parents sont les principaux acteurs
de l’équipe éducative, ils s’intéres
sent plus que tout autre à l’avenir
de leurs enfants et jouent un rôle
central dans leur éducation.

MA VOLONTE: est de voir des
projets se concrétiser. D’assurer
une liaison permanente entre les
instituteurs ou institutrices et les
parents d’élèves dans une atmos
phère de confiance réciproque.
MON ROLE : est de me tenir dis
ponible envers tous les parents
d’élèves pour tout ce qui concerne
nos enfants à l’école afin de créer
ou de développer des activités cul
turelles, sportives, sociales, etc.

Je me permets personnellement
de remercier, Monsieur le Maire et
son Conseil Municipal pour tous
les travaux qui ont été réalisés au
groupe scolaire.

L’association souhaite vous
accueillir nombreux à nos manifes
tations pour l’année scolaire et
vous en remercie à l’avance.
Le président, Jean-Pierre LARCHE

Travaux routes et C.R. en
1988 Chemin rural de la Berlière à
l’étang entre le CD. 8 et le parking
étang , terminé en janvier 1988.
Somme 69411F.
Travaux routes endommagées lors de
la construction de la ligne Donzenac
Ferouge. Réparations sur les routes de
Jalinat, Russac, Lagardelle, Gernes, La
Bouzonie. Coût : 55 000 F entièrement
financé par E.D.F.
Réparations, goudronnage et refrofi
lage des C.R. suivants : Le NouaI, Puy
Laboussette, Mathé, Redole, L’ Her
bet : 59 385 F.
Aménagement cour de l’école au
groupe scolaire : 1 922 F.
Bascule : évacuation comblement,
compactage en tout-venant : 4 791 F
Descente des Capucins : grille et bran
chement à l’égoût. Turenne gare
remplacement de bordures et réfection
d’un puisard et chemin du Champ de
Nègre, reprofilage et revêtement de la
chaussée. Total 14 919 F.
Derrière Maison des Anciens capitage
des eaux et pose de canalisations.
Total : 3 690 F.
C.R. Coutinard démolition d’un pui
sard, déblais. Confection d’un puisard,
canalisations traverse de la route tête
du buse, réfection de chaussée,
empierrement-goudron 19 235 F.
Reprofilage goudronnage des VC 2 et
VC 5 plus descente de Chanteranne du
bourg de Turenne à Coussirat et pont
Estor 104 338 F.
C.R. rIe la Berlière 2ème partie, reprofi
lage et goudronnage du stade au CD.
150 Devis 50 000 F.
Revêtement des trottoirs du lotisse
ment de Combe-Brunet Devis
15 000 F.
En cours le petit tronçon de chemin de
la rue du 19 mars 1962, chez MIle
VALETTE

Travaux importpnts et
investIssements :1) Le glisse
ment de terrain en contrebas du monu
ment a été stoppé et une plateforme
qui rend d’ailleurs service pour les foi
res et sert également de parking a été
aménagée
2)11 a été créé une maternelle assortie
d’une garderie
3) L’agrandissement du cimetère de
Gernes a été réalisé
4) Construction d’un nouveau cime
tière au bourg avec un dépôt pour
fleurs fanées
5) Aménagement d’une salle polyva
lente pour toutes nos associations
6) Réfection complète de la toiture de
la poste avec voliges neuves et ardoi
ses du pays
7) Achat d’un terrain de 5335 m2 pour
le futur lotissement
8) Achat d’un terrain de 1 ha 26 pour
l’équipe de football
9) Achat de l’immeuble La Vicomté
10) Travaux à la Chapelle des Capucins
1ère tranche
11) Travaux à la Chapelle des Capucins
2ème tranche

Chemins ruraux et commu
naux : 1) Revêtement du C.R. de
Gondres et aménagement au Rouquet
2) Revêtement de la route de la Vaysse
du croisement route de Nespouls à
Boussinchoux
3) Revêtement de la route de Scourbiè
res à la D8
4) Revêtement du C.R. de Briat à Lion
5) Revêtement du C.R. de la Mey
narde, la Grange et aménagement

jusqu’à Puy Cervel.
6) Mise en état et goudronnage des
descentes : VERDIER, TRONCHE
Michel, Chemin MONESTIER
7) Elargissement et aménagement du
C.R. au Puy de Linoire
8) Goudronnage de la descente des
Capucins
9) Revêtement du chemin à l’entrée du
foyer communautaire jusqu’au abrits
10) Refrofilage des places et rues du
bourg
11) Aménagement de la route la Ber
hère de la D8 à l’étang
12) Travaux divers aux chemins du
Moulin des Champs et du Cheyrol
13) Aménagement des routes : Jalinat,
La Bouzonie, RussaŒ, Puy Lagardelle
et Gernes
14) Revêtement des tronçons sui
vants : Le NouaI, Puy Laboussette,
Mathé, Redolle, Chemin L’Herbet
15) Tronçon du Champ du Nègre et tra
vaux de déversement des eaux pluvia
les route de Coutinard
16) C.R. de la Berlière de l’entrée du
Stade au CD. 150
17) V.C. 2 et 5 du bourg à Pont-Estor
(route de Coussirat)
18) Tronçon chemin de Chanteranne et
goudronnage des trottoirs du lotisse
ment de Combe Brunet
Durant ce mandat, le nombre de che
mins a été plus que doublé par rapport
à nos prévisions. C’est grâce au travail
et à la compétence de la D.D.E. qu’il a
été possible d’obtenir ces résultats. Il
n’y a eu aucun temps creux pendant
ces 6 années, nous nous sommes
efforcés par un rythme constant
d’améliorer l’Etat de nos chemins,
hélas il reste encore beaucoup à faire
dans ce domaine compte tenu de
l’important réseau à entretenir.

Par contre l’investissement a été
ponctué par d’importantes réalisations,
et nous sommes persuadés que le
maximum a été fait.

Travaux aux écoles: Remise
en ordre de la toiture, chéneaux neufs,
réfection des peintures extérieures,
peintures le couloir, les 2 cages
d’escalier, les 3 salles de classe, la
cantine, le préau, wc carrelés et remis
à neuf, achat de mobilier ainsi que de
rideaux à toutes les salles de classe,
une barrière garde-corps a été mise en
place, achat d’un tobbogan, achat d’un
poste de télévision, la cour de l’école a
été réaménagée.

Assainissement : Rue de
l’église, rattrapage des égoûts Maison
Guionin, rue du 19 mars 1962.

Travaux immeuble de la
poste : En supplément de la couver
ture remise à neuf : travaux divers et
de peinture au logement, changement
de la chaudière du chauffage central,
changement du chauffe-eau électrique.

Tràvaux à la mairie: répara
tion de la toiture, chéneaux neufs

Capucins : En supplément des 2
tranches de travaux, révision de la toi
ture, construction de 2 wc.

Eaux de la Roche de Vic:
Réparations de nombreuses canalisa
tions (particulièrement à Crumière) et
surpresseur à Puy de Linoire (travaux
par le syndicat.

Commune : 2 bornes-fontaine, à
côté de la Maison des Anciens et place
de l’ancienne halle 1 branchement

d’eau au terrain de foot ; 1 branche
ment d’eau au terrain de pétanque.

Eclairage municipal : Chaque
année pour éviter notre éclairage muni
cipal de sombrer dans une complète
désuétude, 2 à 3 lanternes anciennes
non pourvues de ballast ont été chan
gées 2 points noirs ont été éclairés
une lampe chemin Monestier, une
lampe rue droite (à côté maison Mane
veau). L’éclairage du boulodrome a été
réalisé ainsi que celui du terrain de
camping. Le monument aux morts a
été à nouveau éclairé.

Extension du périmètre de
collecte des ordures
ménagères : Désormais les villa
ges suivants sont collectés : Puy
Lagardelle, Le Peuch, Gernes, La
Sagne, Poujoulot, Le Goth, Monchose,
Gondres, Pont Estor, Billet, Le Rou
quet, La Rhode

Murs : Les murs suivants ont été
relevés : mur de soutènement face
maison M. Lauriac, mur de soutène
ment à côté de la maison M. Kos
sowski, mur de soutènement au Saut
du Chevalier, mur de soutènement
entrée maison M. Fauchille, mur de
soutènement à côté maison M. Labo-
rie, mur de soutènement chemin au
dessous maison M. Levard, réfection
du petit pont au Moulin des Champs,
mur de soutènement face maison M.
Tronche à la ville, mur de soutènement
au Pont de Billet.

Sport - Camping: Mise en
place d’une clôture au terrain de cam
ping, réparation du toit du petit bâti
ment au terrain de camping, aménage
ment du terrain de football au Mouche
tier.

Travaux à l’église depuis
mars 1983 : Remise en ordre de la
couverture et des vitraux, 3ème tran
che de restauration extérieure, travaux
de restauration et de consolidation de
nombreux contreforts, consolidation
des maçonneries extérieures du mur
sud du Choeur, restauration suite à
incendie du 26 décembre 1980, pla
fond à la Sacristie, restauration de la
peinture murale du XVllème siècle
accompagnant le Maître-autel, travaux
de strict entretien (révision couverture
et maçonnerie) entreprise Brousse,
restauration du tableau de grande
valeur intitulé NATI VITE DE LA
VIERGE.
Classement de l’église : MONUMENT
HISTORIQUE : arrêté du 6 juillet 1987.
Chapelle de Gernes : remise en état de
la couverture.

Entretien et réparations
courantes : Sans énumérer toutes
les réparations et achats divers qui
étaient indispensables citons : aména
gement d’un stationnement à Puy
Laboussette, élagage et débroussaille
ment régulier de nos chemins commu
naux, pose de buses à divers endroits
et castine sur de nombreux chemins,
achat de tables pour la salle polyva
lente, achat de plaques de rues et pla
ques de signalisation, achat d’une
débroussailleuse, pose d’un miroir au
carrefour Borie-Castanet, achat de 3
extincteurs, achat d’une urne et de 2
isoloirs, au monument aux morts les
lettres et chiffres ont été redorés et la
stèle a été nettoyée gratuitement, à la
Mairie renouvellement du


